

中西だより

令和5年9月1日
練馬区立中村西小学校
No.5 (9月号)



中村西小学校
ホームページ
携帯サイトはこちら

エンジョイ ○○○○

校長 工藤 智昭

本日、子供たちが笑顔で元気に登校してきました。今年の夏休みはとても暑く（本日もそうですが）真夏日の連続記録が過去最高となりました。また、全国各地で猛暑日や体温を超えるような気温が続出したので、各地へ出かけるのも大変だったのではないかと思います。そんな酷暑の夏ではありましたが、子供たちの顔を見ると充実した夏休みを過ごすことができたように感じます。各ご家庭に感謝申し上げます。

さて、私はこの夏休みをどのように過ごしたかと言いますと、やはり暑さのため、外出するのは極力控え、家でテレビを見たり、本を読んだりしてのんびり？過ごすことが多かったのですが、そんな中で最も印象に残っているのがテレビでの高校野球観戦です。特に神奈川県代表の慶応高校が優勝したことは、これまでの高校野球の常識を大きく覆すことであると感じ、慶応高校野球部のことを詳しく知りたくなりました。

慶応高校野球部はこれまでの高校野球の常識的なスタイルを覆す「なしなし」の方針をとっています。「丸刈りの強要」なし、「長時間の練習」なし、「大きな声出し」なし、「選手の寮」なし、「学習への配慮（成績が少々下がってもよしとする）」なし等、これまで高校野球の強豪校では当たり前のように「ありあり」だったものが、「なしなし」になっています。そして、慶応高校野球部の合言葉となっているのが、「エンジョイ ベースボール」です。この「エンジョイ ベースボール」の精神は前監督がアメリカで、個々に野球を楽しむ素晴らしさを感じ、「野球は上から押しつけられるものではない」として、慶応高校野球部の合言葉としました。ただ、この「エンジョイ ベースボール」は単に野球を楽しむという意味ではなく、選手たちはより高いレベルで野球を楽しもうとする合言葉として解釈しています。そのため、慶応高校野球部では選手たちの自主性・主体性を大切にしています。練習中は、監督の指示だけではなく、選手自らバッティング練習や守備練習のやり方を考え実行したり、時には監督にさえ、「この練習は今のこのチームの状態にあっていないと思うので、こちらの練習に切り替えた方が良いと思います」などと進言したりすることもあるそうです。（ちなみに森林監督は選手から森林さんと呼ばれているようで、それだけで部内の選手と関係者の良い関係性を感じることができます。）

慶応高校野球部の素晴らしさは、単に大会に優勝した結果だけではなく、これまでの高校野球の常識であったスタイルを覆すとともに、選手たちが自主的・主体的に取り組んできた練習の成果を甲子園の大観衆の前で体現できたところにあるのではないのでしょうか。

本校では、今年度の学校経営方針において、「子供たちの主体性を育む」ことを重要視しています。2学期は9月に「ダンスフェス」、11月に「音楽会」等の大きなが予定されていますが、前述の慶応高校野球部のように「エンジョイ ダンスフェス」「エンジョイ 音楽会」等、素晴らしい行事にしていくためには、教師の指導のみならず、子供たちが自ら考え、工夫して練習に取り組んでいくことが大切であると考えています。職員一同、子供たちが様々な場面で主体的に活動していけるよう支援していきたいと思います。今学期もどうぞよろしくお願いたします。

令和5年 9月の行事予定

日	月	火	水	木	金	土
					1 始業式 集団登校始 給食始	2
3	4 【1~4年 4時間授業】 計測5年 【5・6年 5校時】 委員会活動 なかよしルーム始	5 安全指導 計測4年	6 連合水泳記録会 水泳指導終 計測3年 【6年 6時間授業】	7 体育朝会 集団登校終 計測2年	8 計測1年	9 学校公開 引き取り訓練 
10	11 【特別時程】 【13:00 下校】 あいさつ運動始 朝読書旬間始 計測6年	12 放送朝会 ダンスフェス特別時程始	13 【クラブ時程】 クラブ活動	14 たてわり班活動	15 あいさつ運動終	16
17	18 敬老の日	19 全校朝会	20 【水曜時程】	21 児童集会	22 	23 秋分の日 
24	25 全校朝会	26 お誕生日給食	27 【水曜時程】	28 朝読書旬間終	29 なかにしダンス リハーサル	30 なかにしダンスフェス 【4時間授業】 【給食無し】

◆ひまわり相談室の教育相談は、毎週 火・木・金 です。SC (スクールカウンセラー) は 木 です。
不在のときもありますので、電話で確認ください。【090-7196-7362】

9月の生活目標 すすんで あいさつをしよう

お知らせとお願い



- **学校公開と引き取り訓練があります**
9月9日(土)に学校公開と引き取り訓練を行います。1~3時間目が学校公開、4時間目が引き取り訓練です。詳細はお手紙でお知らせします。
- **なかにしダンスフェスに向けて**
9月30日(土)はなかにしダンスフェスです。それに向けて練習が始まります。残暑の中での練習となりますので、水筒や汗ふきタオル等での暑さ対策をお願いします。また、お子さんの体調管理についても無理のないよう、十分に気を付けていただきますようお願いします。
- 1学期と同様に給食当番はマスクが必着です。給食当番になる月曜日にはお子さんと確認し、確実に持たせるようご注意ください。